

EL DEFENSOR DEL OBRERO

La Iglesia quiere y pide que se aunen los pensamientos y las fuerzas de todas las clases para poner remedio, el mejor que sea posible á las necesidades de los obreros, sobre todo con instituciones Católico-Sociales permanentes y Sindicatos. LEÓN XIII, Encíclica Rerum novarum y Pío X encíclica, 11-VI-903, etc.

(OBRAS, NO PALABRAS)

CON CENSURA ECLESIASTICA

«Todas nuestras Encíclicas responden á procurar el bienestar del pueblo y á que éste aprenda sus derechos y deberes y á dirigirse á sí mismo. León XIII al General de los franciscanos, Carta 25 Noviembre de 1898.

ÓRGANO :-: QUINCENAL

del Círculo-Academia Católica de Cuestiones Sociales y de sus Sindicatos Obreros

PARA LOS OBREROS
SE REPARTE GRATUITAMENTE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: P. MARIANO SANZ, 12
Horas: de 5 á 11 noche y de 10 mañana á 11 noche los días festivos

PARA LOS BIENHECHORES
100 ejemplares, 2 pesetas.—50 idem 1'25
25 idem 0'75.—12 idem 0'50.—5 idem 0'25

Lo que conviene al obrero

Siempre hemos creído; y en diversas ocasiones lo reconocimos, que el obrero necesita protección para que las condiciones en que vive no sean tan tristes y tan miserables.

El ideal del obrero no debe ser otro que el trabajo equitativamente remunerado, un descanso lógico a sus constantes fatigas y facilidades para poder vivir con economía y sin lujo.

Toda aspiración que se salga de su justo límite, es contraproducente y en vez de mejorar su situación, la empeora.

Las predicaciones de gentes que desconocen por completo el problema social, y que solo persiguen aprovecharse de la ignorancia para encontrar las ventajas de la holganza a costa del trabajo de los demás, no pueden contribuir a la realización de esos ideales de mejoramiento y regeneración.

El aumento de trabajo, es la vida del obrero, pues aumenta la producción y los salarios; por el contrario, cuando el trabajo disminuye, se paran los brazos y sucede el hambre y la miseria.

¿Puede convenir a la clase obrera que una población disminuyan los negocios y sea cada vez menor el trabajo?

Si las casas productoras, las que fomentan los negocios y dan vida a la clase obrera desaparecen porque se lesionan sus intereses con miras bastardas y se les niega el derecho a la independencia y a la libertad, el trabajo será cada vez menor y los que viven de él, tendrán que parecer o emigrar.

Fijense los obreros en lo que significa la emigración, vean lo que recientemente ha sucedido a obreros que abandonaron su patria en busca de trabajo y solo han encontrado el mas horrible desengaño.

Los tiempos han cambiado por completo, los países americanos, no ofrecen como antes al europeo las ventajas de una rápida colonización; allí van sobrando los brazos y si aquí no laboramos todos porque el obrero en-

cuentre medios de vivir, seguramente no lo encontrará en aquellas lejanas tierras.

Trabajo, es lo que debe pedir el obrero, y no dejarse seducir por mentidas promesas de un bienestar ilusorio, con las absurdas doctrinas del comunismo y del colectivismo.

El bienestar de la clase obrera, está en el trabajo y éste solo se logra no oponiendo al desarrollo de la industria y del comercio barreras infranqueables que muchas veces se fundan en razones de conveniencia política o de amor propio.

El obrero no debe dejarse llevar por equivocados derroteros; porque aunque su cultura sea deficiente tiene la suficiente inteligencia para distinguir y escoger lo que le conviene. Sin apelar a medios violentos, con la razón ha conseguido mejorar las condiciones del trabajo. ¿Por qué abandonan ese camino cuando es el único que ha de regenerarlo?

El que les haga creer otra cosa, o es un loco o un mal intencionado que solo trata de explotarlos.

Muy hermosa es la solidaridad, muy sagrada es la defensa del derecho, pero no lo empleemos mal; no vayamos contra nosotros mismos porque nos digan que destruyendo se crea, que no hay tal cosa sino en la calenturienta imaginación de los que creen hasta que el crimen es una regeneración.

Y.

Pensamientos

Si en un mundo donde el mal impera tan a sus anchas, si en un mundo en el cual la muerte tiene el poder de marchitar los seres todos antes de herirlos, plugo a Dios, dar tales expansiones a la juventud del alma y de la naturaleza, es porque quiso hacernos comprender que reserva el último triunfo para la paz, para el amor, para la felicidad sin fin.

Dios nos ha dado una plenitud de dicha en la fe y en la naturaleza; ésta nos revela la belleza; aquella nos revela el amor.

Andad, burlones, andad, frios escépticos: las dichas de nuestra alma habitan en alturas que no podéis vosotros alcanzar.

Obstáculos opuesto a la Acción Social

Los que á primera vista nos salen al paso, entre otros son los siguientes:

1.º La falta de orientación, de instrucción y de educación social. Porque excepción hecha de unas cuantas docenas de personas que se preocupan, que se enteran, que se esfuerzan en darse exacta cuenta de la trascendencia inmensa de la acción social, que no es precisamente la acción benéfica, sino su complemento y coronación, la mayoría la casi totalidad, de las gentes se pregunta con la mayor frescura ¿eso de la acción social qué es? Y si se contentasen con ignorar el contenido de la pregunta, menos mal. Lo peor es que si son personas de cierta ilustración y prestigio ponen a contribución sus personales dotes e influencia para desvirtuar los sacrificios de las contadas personalidades, esforzados campeones de la paz y justicia social sin las cuales no se puede dar un paso en los demás órdenes. Y cuenta que tenemos ya la plaza sitiada por falanges numerosas.

2.º El indiferentismo casi general con que se habla y oye hablar del gran problema social, cuestión de vida o de muerte de las actuales sociedades, y que de no resolverse inmediatamente en católico se solucionará en revolucionario y sobrevendrán cataclismos terribles, frente a los cuales son miniatura y sombra los registrados por la historia: ¿Cómo va a sembrarse la semilla, exclamaba un orador social, la semilla bienhechora en campo estéril y por añadidura cubierta por áspera capa de hielo?

En cambio, dadme una tierra muerta, beneficiada por la lluvia fertilizada con el abono, vivificada por los rayos de sol esplendoroso; y al punto a la luz de la idea hermosa caldeada con el calor de la convicción y del entusiasmo, sembrad que ya recoge-

réis. No la veréis fructificar con la rapidez y prontitud con que producen sus frutos las demás obras piadosas y benéficas; pero es porque las obras grandiosas y cuyos fines son permanentes y trascendentales necesitan, a guisa de semillas entregadas a la madre tierra un período de germinación y otro de desarrollo y crecimiento y por último el de esplendorosa floración y fructificación. ¡Oh! y qué espléndida cosecha se recoge a la postre en el terreno social, en el religioso, en el de la pacificación de los espíritus. ¡Y qué tesoro de méritos no se acopia a fuerza de estudios, de desvelos, de sacrificios, de entusiasmo y sobre todo de tenacidad! Porque todas estas condiciones son necesarias para marchar con paso firme y asentado en sólidos cimientos las obras sociales.

¿Consecuencias lógicas de la existencia de estos dos obstáculos? ¿Ya están indicadas en cifra, y los remedios también pueden deducirse de las brevísimas consideraciones apuntadas, ni los lectores de EL DEFENSOR DEL OBRERO necesitan una palabra más.

Algún otro obstáculo se nos ofrecen; pero hemos de hacer punto final y reservar materia tan importante para otro artículo.

IMITACIÓN

La canción del soldado

(NOSTALGIA)

Cuando el sol dobla la cima de las más altas montañas, hundiéndose en el ocaso cual un vivir que se acaba. Cuando de la hermosa aurora el rosicler tardo avanza dando al nuevo día un tinte de palidez esmeraldica; cuando el genio de la noche cubre el mundo con su capa, haciendo con su silencio que nos parezca fantástica. Entonces lanzo un suspiro y derramando una lágrima, digo mirando a la costa donde una roca escarpada parece indicar lo mismo, que lo que piensa mi alma. ¿Veis queridos compañeros? ¡Por allí se va a la Patria!

Emilio Somoza Méndez.
Sargento de Ametralladoras